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15分钟，遇见竹西人的“精神家园”
竹西社区位于常青街道腹地，临靠宿

松路、祁门路两条交通要道，前身是南二环

外有名的城中村，体量巨大、人口结构复

杂。2009年，合肥市十五里河中段片区综

合改造项目启动，2013年底，崭新的紫竹苑

小区拔地而起，群众陆续回迁，搬进新家。

“群众由过去的村民变成了如今的居

民，有人形容这是‘洗脚上楼’。”竹西社区

党委书记、社区第一网格网格长张杰说，原

先在城中村没有空间，最大的娱乐就是走

家串户唠家常、打麻将，怎样让“上楼”后的

居民精神文化生活更丰富成为社区的一项

重点工作。恰巧，常青街道提出打造“一居

一品”睦邻项目，并创新实施“红·五星”基

层治理模式。几经调整，竹西社区决定打

造新时代文明实践站，利用紫竹苑小区入

口处的一座商业配套用房改建而成。

“让老百姓多一点活动场所，真正地实

现老有所养、少有所学，每个群体都有自己

的专属空间。”张杰在接受记者采访时说，竹

西社区面积约2平方公里，新时代文明实践

站处于“中心”位置，辖区居民最多步行15分

钟就能到达，“15分钟即达综合服务圈，配置

与居民日常生活息息相关的便民设施，让老

百姓很快找到自己的精神家园。”

问需于民，情系群众不忘初心
为社区居民增添一个集文化、教育、

健康、娱乐为一体的多功能场所，这么好

的事情肯定能得到广大居民的大力支

持。然而，由于紫竹苑小区的商业配套用

房规划定位为“农贸市场加超市”的业态，

如今全部投入社区公益事业，势必让群众

少了集体收入。

“社区启动了协商机制，召开居民协

商会议，广泛宣传新时代文明实践站的功

能设施及建成后对社区群众的好处。”张

杰表示，面对有些居民的不理解，社区做

了很多工作，引导群众从长远出发，为居

民们算了一笔笔健康账、文化账，逐步打

开了群众的心结。

怎样才能建起一座老百姓心目中理想

的精神家园？竹西社区向社区的文艺爱好

者和活跃人士发放了调查问卷，广泛征求民

意，对新时代文明实践站的归类、设计、布局

等进行了逐一细化，“群众给了我们很多好

的建议，比如功能设置上要动静分明、行动

不便人员的活动区域尽量设置在一楼等。”

心系群众问需于民、情系群众不忘初

心，这是竹西社区所有工作人员的“座右

铭”，也将一直坚守下去。

合肥最大
新时代文明实践站即将盛装亮相

在“科技党建”功能板块，你可以线

上参观红色展览馆，戴上 VR 眼镜身临

其境地爬雪山、过草地；在录音棚里，你

可以利用专业的设备一展歌喉；在居家

养老中心，你可以找到志同道合的伙伴

下下棋、跑跑步、看看书……

记者在现场看到，竹西社区新时代文

明实践站位于社区第一网格，分为三层，

总面积达到 8691 平方米，历时两年打造

完成，目前硬件已打造完成，“红管家”服

务驿站、书香大讲堂、青年之家、残疾人

康复站、舞蹈室、居民自治中心等十多个

功能板块初露芳容。

“我们计划五一正式对外开放，视疫

情情况可能有所调整。”张杰告诉记者，今

后，这里将成为竹西人真正的精神家园，

达到自我服务、自我管理的目的，“下一

步，我们考虑引进第三方服务机构，用更

专业化的力量让居民的精神文化生活更

丰富，打造精品文化品牌，克服‘普遍开

花’的现象。”

书画室里丹墨飘香，舞蹈室里婀娜

妩媚，阅读空间书香四溢，儿童游乐欢

声笑语……在不久的将来，“书香竹西”

的魅力将声名远扬，让每个人感受“精

神芬芳”。

15分钟，遇见竹西人的“精神家园”
合肥市最大的新时代文明实践站即将盛装亮相

“你们好，这里就是我们的竹西社区

新时代文明实践站，现在我们所在的区域

是为民服务大厅，有什么需要都可以来办

理。”机器人“竹小西”迈着轻快的步伐在

各个区域穿梭，“红·五星”社区治理学院、

居家养老中心、残疾人康复室、健康促进

教育基地……

原来，“竹小西”的家是包河区常青街

道竹西社区新时代文明实践站，这里也是

合肥市最大的新时代文明实践站，在这里

老人颐养天年，孩子玩耍嬉戏，文艺爱好者

一展才能……从家出门最多15分钟，你就

能遇见一处芬芳的“精神家园”。

□王正林刘翔凌 记者 沈娟娟/文 高斌/图

投诉：“房租难要，自己成了罪人！”
香江国际佳元 30A 的业主张慧（化名）告诉记者，

2011 年，自己购买了 2 楼 20 多平方米的存量房，随即被

“捆绑要求”委托给无限度管理。张慧的物业租赁经营合

同显示，租赁经营期限为 10 年，从 2011 年 12 月 1 日开始

计算，每个季度第三月前5日支付租金。事情朝着既定的

轨迹前行，直到2019年，开始发生了变化。

2019年6月开始，香江国际佳元的业主陆续未按时收

取房租。几经联系，原本季付的租金改为月付。张慧回忆

要房租的经历，“像挤牙膏一样，不盯着根本拿不到。”同年

12月，房租再次逾期，张慧和另一名业主一同前往无限度位

于玲珑大厦的财务处。结果，只有张慧一人收到12月份房

租。从2020年1月份开始至今，两人房租一直未有收取。

与张慧遭遇类似，王伟（化名）从2020年开始至今，房

租也一直没有下文。王伟告诉记者，当时自己动员了亲戚

朋友，一同购买了33幢1楼5间门面房。从2020年开始，

5间门面房的房租均未收取。王伟坦言，现在大家房租都

没有，自己也成了罪人。

不解：租客已付整年租金 业主却收不到
王伟联系之前对接的“沈总”告诉王伟，自己已经离

职，随后给王伟提供了一个联系方式。王伟告诉记者，此

前，自己曾多次拨打无限度的客服和该电话，但均无人接

听。与王伟一样，不少香江国际佳元业主同样反映，前往

无限度留在合同上的地方找不到人，也无法联系上相关工

作人员。

而令业主感到不解的是，通过走访得知，自己门面店

的租客表示租金是年付形式，并无拖欠情况。位于胜利北

路附近的银行行长告诉记者，自己与无限度之间同样是采

取年付形式，2020 年的租金都已经支付过。银行还与无

限度续约至2024年。

该银行所在的门面店所有者王伟告诉记者，自己

与无限度签订的物业租赁经营合同显示，从 2011 年

开始，10 年期限，根本没有到 2024 年。“他们收了房

租，怎么就不能把我的那份给我呢？”王伟有些不理

解，以后续不续约还不一定，无限度怎么就擅自租至

2024 年？

回应:临时办公接待 只能“免租”渡关
3 月 31 日，记者接到消息，有无限度工作人员在

该银行上的 2 楼内临时办公。一间张贴有“招商部”

标识的房间内，架着两张桌子，两名工作人员分坐对

面。当天，有 10 余名业主前来询问相关问题。不愿

透 露 自 己 姓 名 职 务 的 工 作 人 员 解 释 ，“ 需 要 协 商 的

话，可以来这边，接下来周一到周六，我们都会有人

在这的。”

当记者询问他们是否代表无限度时，对方告诉记者，

“前8年大家的房租都没有问题吧？现在情况就是这么个

情况，信不信由你们。”

尽管物业租赁经营合同显示，无限度要自负盈亏，租

金逾期未交还需支付违约金。但现场两名工作人员介绍，

由于公司经营不善，资金出现问题，现在提供的解决方案

是可以和业主补签免租协议，2月至4月房租免除，看看可

能渡过难关。

当问及后续租金能否照常支付时，对方表示，目前公

司经营状况不良，自己也不能打包票，以后的事需要以后

再讲。面对众人质疑，工作人员坦言，这是目前比较可行

的方案，“现在也没有别的办法了。”

“其实早在几年前，这边的 2 楼和 3 楼基本没人租，

而 4 楼租住情况也不容乐观。”其中一名工作人员介绍，

现在恰逢疫情影响，根本没人来租，所以也是不得已而

为之。至于网上没有见到公司破产的消息，工作人员

解释，现在公司还想挣扎下，如果可以，后面租金还有

机会照常支付，如果真的看到破产了，那就只能是自认

倒霉了。

目前已有20余家业主没有按时收到房租。王伟有点

担心，公司现在具体是什么情况自己也不知道，以后公司

要是倒闭了，自己又该怎么办？

业主与两名无限度工作人员协商

合肥香江国际佳元业主：

承租方“经营不善”这锅让业主来背？
近日，无限度商业管理有限公司（下称无限度）拖欠房

租一事，让不少合肥香江国际佳元的业主犯了难。记者调

查得知，目前，有两名自称无限度商业部的员工，临时在香

江国际佳元附近的银行二楼办公。对方表示，由于公司经

营不善，只能先“免除”2月到4月的房租，至于后续租金能

否给到，则要看公司后续运营情况。

□ 本报记者 文/图


